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いわき市立好間中学校
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教育目標 ○礼儀正しい生徒 ○進んで学ぶ生徒 ○心身ともに健康な生徒 ２０２1．１2．２１

２学年集会を実施 ～有意義な冬休みを、そして３年生への自覚を～
１２月１５日（水）武道館で、第２学年集会がありました。

まず、２学年主任の原田 忠孝 先生からお話しがありました。

今の３年生は、無遅刻継続日数が２６０日近く続いています。先日の給食センタ
ーの方々による学校訪問では、３年生の食事のマナーが素晴らしかったという話が
ありました。修学旅行での態度もとてもよかったと聞いており、さすが３年生だな
と感じています。その３年生の先輩たちも、あと数ヶ月で卒業してしまうのです。
その後は君たちが最上級生となる番です。みなさんも来年の４月以降はぜひ、「素
晴らしいね」といわれる３年生になってください。
そのためには、これまでの自分を振り返り、これからのことを見つめていくこと

が大切です。今日は、２学期の反省をします。冬休みの過ごし方について話を聞き
ます。そして、３学期以降は「よしやるぞ」とやる気をもって臨めるようにしてほ
しいです。特に、これから何を目指していくのか、何をがんばるのかという目標、自分のめあてをしっかりもって生活
してください。

続いて、各クラス代表による、「２学期の反省」の発表がありました。２年１組 志賀 郁花さん

２学期は、菊竹祭、遠足などの行事があった学期でした。また、部活動に
所属している人は、レギュラーメンバーに入った人もいるのではないでしょ
うか。そんな２学期の、２年１組の様子から、反省点について発表します。
始めに、２学期の良かった点について。それは学級の雰囲気が明るい点です。
仲が悪いということもなく、明るく、楽しそうにしています。この点がプラ
スになったと感じることができたのが、合唱コンクールに向けてのパート練
習です。パートの全員が意見を出し合い、技術向上を目指せていたと思いま
す。残念ながら金賞には届きませんでしたが、「前向きに捉える」ということ
について考える良い機会だったと思います。
次に、１組の反省点、悪かった点について大きく２つ。１つ目は、教室内

の整理整頓ができていなかった点です。特にファイルボックスが、人によっ
ては、あふれていたり、きれいに入れられていない人が見られました。教材
が多く、置き場所が少ないのですが、きれいに見せるためにも、一度見直し、
これからも意識していきたいです。２つ目は、１学期同様、時間への意識が
低かった点です。特に、移動教室の整列までに時間がかかってしまっていま
した。授業に遅れることは少ないですが、もう少しテキパキと行動できるよ

うにしていきたいです。最後に、３学期に向けて、２つの反省点の他に、冬休みの過ごし方を気をつけ
たいです。冬休みといえば、年末年始があり、家族とのんびり過ごすことも良いですが、学習をおろそ
かにしないようにしなければなりません。３学期が終わるともう受験生になります。今年のうちから学
習する習慣に慣れていけば、来年の自分の目標をきっと達成することができるでしょう。遅れを取らな
いためにも、今から少しずつ努力をしましょう。

２年２組 永山 桜大 くん

長かった２学期も終わろうとしています。２学期は、遠足、ファイナンスパ
ーク、新人戦、合唱コンクールと、いろいろな行事がありました。その中で、
２年２組で特にがんばったことは、合唱コンクールと基礎学力コンテストです。
合唱コンクールは、みんなで力を合わせ、合唱ができました。練習していく

うちに、クラスの団結力が高まっていくのを感じました。しかし、金賞を取れ
なかったので、来年はリベンジできるよう、さらにがんばりたいです。次に、
基礎学力コンテストへの取り組みです。国語、英語と、２回、学年１位となり
ましたが、数学や理科は１位を逃してしまいました。最後の社会は、朝の時間
と放課後にみんな集中して勉強していたので自信があります。
一方で、生活面では、よく時間を見ての行動ができませんでした。授業前の

黙想や移動をスムーズに行うことを改善していきたいです。また、給食の時間
や休み時間に落ち着きがなかったので、学級委員と生徒会で呼びかけをしていきたいです。
３学期は、２学期の反省で出たことを生かして学校生活を送りたいです。そして、来年の今頃は、高

校受験に向けてみんながんばっていると思います。これからも充実した学校生活を送ってけるよう、規
律を守り、お互いに励まし合いながらがんばっていきたいと思います。
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２年３組 鈴木 奈々芭 さん

私の２学期の反省は２つあります。
１つ目は、テスト１週間前になってから焦って勉強をし出したことです。

それではダメだと思いました。来年は受験生なので、日頃からしっかりと勉
強する習慣をつけておきたいです。
２つ目は、責任感についてです。日直のときに何回もやり直しになってし

まったり、部活動でみんなに伝えなければいけないことがもれてしまったと
きがあり、責任感が足りていないなと感じました。だから、常に自分の責任
を意識しながら生活していきたいと思います。
３学期は、今学期よりも短いので、２学期の反省をしっかりと３学期に生

かせるようにがんばりたいです。

先生方からのお話です。 殿岡 喜恵 先生 『学習面について』

今年度初めに「２年生は中だるみの学年。気を引き締めて」
といわれてスタートしましたが・・・
学習する習慣はついていますか。挙手してください。（挙手する生徒が少なめ）「自学ノート」
は毎日やっていますか。「ためになる自学」ができていますか。三者懇談で、一人一人学習の
課題が分かったのではないでしょうか。そのとき「やらなくては」と思った気持ちを今も継
続しているでしょうか。
冬休みは復習をがんばりましょう。受験勉強として、少しずつでも１，２年の復習をがん

ばるのもいいですね。冬休みのテキスト「ウインタースクール」この１冊をがんばって。さ
らに、「冬休み課題一覧」で、各教科の課題を確認してください。３学期の日程を見てください。３年生は１月末に学
年末テストがありますね。そして３月初旬は県立高校前期選抜入試。最後に、「課題一覧」にみなさんへのメッセージ
を載せました。『受験は他人事ではなく、自分事です。悔いのない受験にしたいものです。』

猪股 秀行 先生 『生活面について』

三者面談を機会に、生活面を見直して改善、向上させた人はどのくらいいますか。今年や
るべき事は今年の内にやりましょう。そして１年のスタートをしっかりと切りましょう。「一
年の計は・・・」分かりますか。（・・・・くん「元旦です。」）そうです。「元旦にありです。」
好間中学校から出された『楽しい冬休みにするための生徒心得』を見てください。特に・・
○新型コロナウイルス感染防止に向けて、今は状況が落ち着いてはいますが、十分に気をつ
け てください。

○交通事故では、自転車の乗り方に十分注意です。高校生が自転車でお年寄りの方にぶつかって、大けがをさせてしま
ったなどという話があります。また、家の人の車に乗るとき、助手席ではシートベルトを必ず。高速道路では、後部
座席でもシートベルト着用です。

○火災に十分注意しましょう。最近火災のニュースが多いですね。夜勉強していて、つい居眠りしてストーブを倒した
りなどないように、十分に気をつけましょう。

○情報モラルをしっかりと。特にオンラインゲームでの人間関係のトラブルが問題になってます。
ＳＮＳ、ライン、インスタグラムなどの扱いも十分気をつけて。

○不審者に注意。最近、刃物による事件が起こっています。十分気をつけましょう。その場から逃げる。 大声を出す。
そして警察に通報です。命を守りましょう。
冬休み計画を作成して、計画的に過ごしましょう。学習の充実、そして読書もしましょうね。
＜最後にお願い：冬休みでも毎日、リーバーでの報告をよろしくお願いします。＞

秋元 拓也先生 『進路について』

「進路」は、自分が将来どのように生きるか、社会でどう関わっていくかを考え
ることです。中学生で進路を決定するのは大変ですが、この一年で、いろいろな職
業を知り、自分自身を見つめ、高校のどの学科に進むか決めましょう。受験勉強は
もう始まっています。高校入試は教科書から出題します。教科書の内容をしっかり
と学んでください。５教科で５冊×３年間で１５冊の教科書が、あなたが身につけ
るべきテキストです。もう１０冊分を学び終えようとしています。特に、この半年、
文武両道でがんばりましょう。

鴫原 孝恵 先生 『応援団、部活動について』

来年、みなさんは３年生になります。激励会で活躍する応援団は、みなさんを中心に
組織されます。力強い応援で選手を送り出すために、応援団をやってみたいなという人
はいますか。今から、考えておいてください。
部活動ではみなさんは中心的存在になっています。またこの先、新型コロナウイルス

感染の影響で部活動時間が制限されるかもしれません。だからこそ、限られた時間を有
効に使って活動しましょう。この冬場の頑張りがとても大切です。忘れてはならないの
が、部活動ができることについて『感謝』することです。何事も、当たり前だと思って
はいけない。


